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Sciences p. 5

Micro-organismes &
nouvelles technologies

La classe de Terminale STL à la
Fête de la science

Ju
lie

 N
ev

eu

Vie du lycée p. 4

Orlane partage son
expérience à Lourdes

La basilique Notre-Dame du
Rosaire
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Vie du lycée p. 3

Jeanne d'Arc lutte contre le
cancer du sein

Les 2 SP3S récoltent des fonds
pour Octobre rose
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Vie du lycée p. 2

Les élèves de l'AP media
interviewent F. Levasseur

Sur la terrasse du nouveau
bâtiment Estuaire
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Rentrée 2021 : de grands
changements sur le site de Gaulle

A la rentrée 2021, élèves et professeurs ont découvert la nouvelle entrée du lycée Jeanne d'Arc, site de Gaulle, rue de Sainte-Adresse, donnant
accès à un bâtiment flambant neuf
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"Offrir des horizons aux élèves"

Impressions d'élèves... ... sur leur nouveau lycée

JDA News n°16 - Novembre 2021 - page 2

Franck Levasseur reçoit les
journalistes du JDA News dans
son nouveau bureau
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 Inter view
Franck Levas seur, chef d'éta- 

blis se ment coor di na teur de
l'en semble sco laire Jeanne
d'Arc.

 
Com ment s'est pas sée la ren- 

trée 2021 ?
Sur le plan comp table, c'est

une ren trée plu tôt satis fai sante
avec un attrait pour Jeanne
d'Arc, pas sim ple ment parce
qu'il y a de nou veaux bâti ments
mais aussi parce qu'il y a un
vrai pro jet der rière. C'est un bel
éta blis se ment mais ce qui fait
la gran deur d'un éta blis se ment,
ce ne sont pas les beaux bâti- 

ments, c'est la qua lité de ce qui
se vit dedans. Les équipes sont
tou jours aussi moti vées. C'est
aussi une ren trée un peu dérou- 
tante parce que l'an née a été
fati gante et qu'on arrive à un
moment où tout le monde a
envie que la pan dé mie s'ar rête
et qu'on passe à autre chose  :
les voyages, les sor ties...

 
Que pré fé rez-vous dans les

nou veaux bâti ments  ?
Ce que j'aime bien, c'est que

tout va se pas ser sur les cour- 
sives ou sur la cour, donc à
l'ex té rieur. Par tout, on a des
points de fuite vers la mer. Je
pense que quand on est dans
un éta blis se ment sco laire et
qu'on arrive à voir par endroits
des hori zons, incons ciem ment
ça nous ren voie au fait qu'on
est là pour avan cer. Et puis
 l'idée des nou velles construc- 
tions, c'est d'adap ter l'éta blis- 
se ment aux réa li tés du pré sent
de l'édu ca tion  : mettre une vie
sco laire et une salle des profs
plus proche des élèves, pour
créer des échanges. Si, de par- 
tout, je vois du monde qui se

croise, des profs qui dis cutent
avec des élèves sur la ter rasse
du res tau rant, on aura gagné.

 
Quelles sont les pro chaines

étapes du chan tier ?
Pour mi-décembre, on doit

ter mi ner les salles de classe, la
salle de sport, la salle des
profs, la vie sco laire, un ora- 
toire. Et puis la res tau ra tion,
avec une grande ter rasse. Une
fois ce chan tier ter miné, les
espaces verts vont arri ver. On
s'at ta chera à rha biller le bâti- 
ment des Gadelles, puis très
vite on va pas ser à d'autres
chan tiers  : celui du site Coty,
puis du col lège de Mon tes- 
quieu. P ersonne ne sera lésé.

 
Est-ce que les délais sont

res pec tés ?
Il y a eu  du retard à cause de

la pan dé mie. Ini tia le ment tout
devait être livré pour cet été
mais très vite on a com pris que
ce ne serait pas pos sible. Si on
pou vait ren trer dans les nou- 
veaux locaux le 3 jan vier, ce
serait génial.

Pour quoi avoir bap tisé la
nou velle pro mo tion Axel Kahn ?

Parce que je sui vais déjà ses
écrits et qu'il m'a énor mé ment
ému quand il est arrivé à la fin
de sa vie. Quand il a su qu'il
avait un can cer et qu'il lui res- 
tait 4 mois à vivre, Axel Kahn
est devenu encore plus fort.
Vous avez dû entendre par ler
du rap port Sauvé concer nant
les abus dans l’Église. Axel
Kahn a été abusé par un prêtre
quand il était jeune et il avait
pris ses dis tances avec l’Église.
Mais, c'était un Huma niste avec
un grand H, quel qu'un qui
croyait pro fon dé ment en
l'homme, et pour ça, il n'avait
pas néces sai re ment besoin
d'être catho lique pra ti quant. O n
n'a pas besoin d'être catho-
lique, musul man, hin douiste
pour être bon. Il faut juste avoir
une ouver ture d'es prit extra or di-
naire. C'était un bel homme, il y
a beau coup à apprendre de sa
pos ture.

Propos recueillis parLoane Levasseur, Emma Rabhi,2C et Hector Motte, 2A

Edouard Bachelier, TG

DR

Célya Hénaut, TSTMGA
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"Quand je suis arrivé en
seconde,  c'était avant les tra- 
vaux. Je venais de sor tir du col-
lège et c'était super impres sion-
nant, beau coup plus grand,
avec une vue mer très
agréable. Glo ba le ment, on n'a
pas trop res senti les tra vaux
pen dant ces deux der nières
années, même si le gros trou
dans la falaise était impres sion- 
nant.

Aujour d'hui, je suis, comme
tout le monde, impa tient de
décou vrir les nou veaux locaux,
les nou velles classes. Mais
mon endroit pré féré au lycée
reste le CDI qui est vrai ment
super."

 

"A la ren trée,  j’ai vu qu’il y
avait eu beau coup d'avan cées
au niveau des tra vaux, que ça
avait bien changé com paré à
l'an née der nière et je trou vais
que c’était réussi. Les nou- 
veaux bâti ments que j'ai pu voir
sont assez grands et on peut
voir la mer dans cer taines
salles. En plus, c’est moderne
et il y a un accès plus facile
pour les per sonnes à mobi lité
réduite grâce au nou vel ascen- 
seur. Mon endroit pré féré au
lycée est désor mais la nou velle
cour."

Propos recueillis parLoane Levasseur, Emma Rabhi,2C et Hector Motte, 2A
Photo du haut : le bâtiment "Les Oliviers" sera opérationnel début 2022.
Photo du bas : l'accueil du bâtiment "Estuaire", par lequel les élèves
font leur entrée chaque matin depuis septembre.
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Les droits de l'enfant bafoués
dans le monde

Les CAP ECP au salon Réinventif

Jeanne d'Arc se mobilise pour Octobre rose
Plusieurs actions ont été menées pour aider à lutter contre le cancer du sein.

JDA News n°16 - Novembre 2021 - page 3

L'exposition sur les droits de
l'enfant, actuellement au CDI du
site de Gaulle
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Les élèves de seconde
ASSPA (Accom pa gne ment,
Soins et Ser vices à la Per- 
sonne) ont réa lisé une expo si- 
tion sur les droits de l’en fant
dans le monde. Cette expo si- 
tion est actuel le ment visible au
CDI du site de Gaulle.

 
De nom breuses pho tos illus- 

trent les 8 thèmes fon da men- 
taux abor dés à tra vers cette
expo si tion  : Le droit à la vie, le
droit à la santé, le droit à l’iden- 
tité, le droit à l’eau, le droit à
l’édu ca tion, le droit aux liber tés,
le droit à l’ali men ta tion, le droit
à la pro tec tion.

En tra vaillant sur cette expo- 
si tion, les élèves ont pu mesu- 
rer à quel point les droits fon da-
men taux des enfants ne sont
pas res pec tés sur les cinq
conti nents. Dans le monde, il y
a chaque jour 1000 enfants de
moins de 5 ans qui meurent de
mal nu tri tion, des mala dies ou
de vio lences.

Beau coup d’en fants sont pri- 
vés d’école car ils doivent tra- 
vailler, se pros ti tuer ou encore

deve nir des enfants sol dats.
Pour chaque droit, les élèves
ont recher ché sur le site Huma- 
nium.org la situa tion dans dif fé- 
rents pays. Au terme de ce tra- 
vail, les élèves se déclarent sur-
pris et cho qués de décou vrir
autant de mal trai tance envers
les enfants de par le monde et
invitent élèves et adultes à venir
au CDI décou vrir cette expo si- 
tion.

Anaïs Bailliat, Alice Troadec,Aubery Clicq, Angèle Demmer,Océana Deschamps,Maelys Geoffray et Siham Ellouz -1  ASSPA

Les CAP EPC proposent différents
objets de décoration
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La  classe de seconde CAP
EPC (Equi pier Poly va lent du
Com merce) par ti cipe au salon
Réin ven tif qui se tient au Fort
de Tour ne ville du 25 au 28
novembre 2021.

 
Les élèves  ven dront à ce

salon des objets à base de
maté riaux recy clés afin de sen-
si bi li ser les visi teurs au réem-
ploi et à une mala die rare  : la
Fibro dys pla sie Ossi fiante Pro- 
gres sive (FOP), plus connue
sous le nom de la mala die de
l'homme de pierre.

 
Les  objets ven dus sont des

créa tions d'élèves  :  objets de
déco ra tions comme des bou- 
geoirs en bois, des cou ronnes
de Noël, des galets peints, des
objets confec tion nés à par tir de
bou chons en liège, des car nets
de notes etc.

 
Les élèves pour ront aussi

comp ter sur dif fé rents objets
fabri qués par des pro fes seurs
ou d'autres classes pour leur
venir en aide  : pots de SOS
Cookies faits par les 2 CAP
AEPE, objets de déco réa li sés

par les 2 BTS ESF, savons
solides pro duits par Mme
Atmani, balles de pré hen sion
cou sus par des béné voles du
Secours Catho lique...

 
Le pro duit de ces  ventes sera

entiè re ment reversé à l'as so cia- 
tion FOP France qui se bat pour
faire connaître la mala die, sou-
te nir la recherche médi cale et
trou ver un trai te ment cura tif.

CAP EPC

Emballage des livres du CDI
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Remise de la collecte de
soutiens-gorge au Centre Coty
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Les 2SP3S et leurs professeures
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Au Parc 
Les 2 BTS SP3S (Ser vices et

Pres ta tions des Sec teurs Sani-
taire et Social) ont lancé, grâce
à leurs pro fes seures, Guille- 
mette Dele salle et Pas cale
Dubourg, une grande action
pour Octobre rose. Rubans,
guir landes, bal lons, le 21
octobre, le Parc était en rose
grâce aux déco ra tions qu'ils
ont réa li sées.

Ils ont de plus orga nisé une
vente de bon bons, gâteaux et
barbes à papa et ont invité étu- 
diants et pro fes seurs à por ter
une touche de rose pour s'as- 
so cier à leur action. Les étu- 
diants ont aussi démar ché des
maga sins afin de col lec ter des
lots pour une tom bola. Les

fonds col lec tés (1085 euros)
ont été ver sés à la Ligue contre
le can cer.

2 BTS SP3S
 
Au CFA
Les étu diants en 1ère année

de BTS Mana ge ment Com mer- 
cial Opé ra tion nel ont orga nisé
une col lecte de sou tiens-gorge
en col la bo ra tion avec l’as so cia- 
tion CAMI Sports et Can cer. Le
but  : créer une ban de role avec
un maxi mum de pro duits dis po- 
sée à la catène au Havre le
mer credi 27 octobre pour mon- 
trer leur sou tien. Ils ont éga le- 
ment effec tué une vente de
gâteaux sur 4 jours pour col lec- 

ter des fonds qui seront ver sés
à l’as so cia tion CERICA située
au centre hos pi ta lier des
Ormeaux (centre de ren contre
et d’in for ma tion sur le can cer).
Celle-ci accom pagne les
patients et leurs proches dès
l’an nonce de la mala die et tout
au long de leur par cours de
soins. Ils ont été très heu reux
de mener ces actions et fiers
de l’en goue ment des appren tis
et for ma teurs du CFA à les réa- 
li ser.

Perle Ricouard, 1MCO
 
Au lycée
Véro nique Ver gez-Honta et

Vir gi nie Jouan neau-Bonté ont
pro posé aux Ter mi nales
Accom pa gne ment, Soins et
Ser vices à la Per sonne de col- 
la bo rer avec «  Le Café de la
Paix  » au Havre à une action
pour Octobre rose. Le «  Café
de la Paix » a financé l’achat de
rubans, d’em bal lages cadeaux,
de bon bons roses, le CDI de
l'éta blis se ment, grâce à Sébas- 

tien Valen tin, a fourni des livres
que les élèves ont emballé en
«  rose  », puis ils ont confec- 
tionné 220 sachets de bon bons
ainsi que des rubans, sym bo- 
liques de cet évé nement. Les
ventes ont démarré le 1er
octobre au « Café de la Paix »
et dès le 14 octobre au lycée
aux récréa tions. L’évé nement a
été dif fusé dans le lycée grâce
aux affiches réa li sées par les
élèves. Le pro duit de ces
ventes sera  remis aux asso cia-
tions. Les élèves remer cient
pro fes seurs et élèves d'avoir
contri bué à ces ventes.

TASSP
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"J’ai ressenti de bonnes ondes" "Etre major de l'académie, c'est
une surprise"

A Caen, la paix en débats Spectacle de marionnettes à
l'école Jeanne d'Arc

JDA News n°16 - Novembre 2021 - page 4

Orlane et ses camarades ont
assuré le service "voiturage"
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 Témoi gnage
Orlane Huet , Ter mi nale

ATMFC, en stage à Lourdes
 
"Je m'ap pelle Orlane, je suis

en CAP Assis tant tech nique en
milieux fami lial et col lec tif et je
compte parmi les 5 élèves par-
ties à Lourdes du 6 au 9
octobre. Gla dys Le Qué ment,
ani ma trice pas to rale, et Anne
Décul tot, notre pro fes seure,
nous ont accom pa gnées.
Quand on m’a pro posé de par- 
tir, j' avoue que c’était sur tout
pour pro fi ter d'une semaine
entre copines  ! Mais quand je
suis arri vée à Lourdes, j’ai res- 
senti de bonnes ondes. J’avais
l’im pres sion d’être dans un
monde où tous les gens étaient
gen tils et où per sonne ne vous
vou lait de mal. Je sou haite à
tout le monde de connaître une
telle sen sa tion.

 
Nous avons effec tué notre

stage au ser vice de voi tu rage.
Nous pre nions en charge un
malade par 1/2 jour née et les
véhi cu lions sur l’es pla nade
pour les célé bra tions du matin,
les sor ties à la grotte et aux pis- 

cines. Cer taines jour nées, nous
pous sions les voi tu rettes sur 18
km. Nous devions aussi
prendre soin des malades, véri- 
fier qu’ils n’avaient pas froid,
qu’ils étaient bien ins tal lés. Et
sur tout, nous devions les écou- 
ter. Les malades nous ont
confié leurs mal heurs, nous
avons sou vent été émues par
ces récits de vie mais nous
avons tout fait pour leur chan- 
ger les idées et leur don ner de
l’éner gie. Le Rosaire, c’est
aussi cela  : des cen taines de
jeunes qui accom pagnent,
encadrent, soignent pèle rins et
malades. Nous gar de rons un
sou ve nir cha leu reux de ce
stage et de toutes ces belles
ren contres."

Nicolas est en licence Commerce
Vente Marketing
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 Inter view
Nico las Degal lais, major de

promo pour le BTS NDRC en
alter nance. 

 
Fraî che ment diplômé, vous

êtes major de l'aca dé mie avec
une moyenne de 16,30, vous
atten diez vous à cette
moyenne ?

N.D. : Je m'at ten dais à avoir
une bonne moyenne mais de là
à être major de l'aca dé mie,
c'est une sur prise

Quel est votre par cours ?
N. D. : J'ai fait un BTS Négo-

cia tion et Digi ta li sa tion de la
Rela tion Client en alter nance au
CFA Jeanne d'Arc. J'étais en
alter nance chez Renault Trucks
au Havre, comme ven deur
pièces et ser vices.

Pour quoi avoir choisi l'al ter- 
nance ?

N. D. : Pour com bi ner l'ex pé-
rience pro fes sion nelle, avoir de
l'ex pé rience en cours et une
indé pen dance finan cière.

Aujour d'hui, quelle for ma tion
sui vez-vous ?

N.D. : Je suis une licence
Com merce Vente Mar ke ting
tou jours en alter nance. J'ai
changé d'en tre prise, je suis
chez Groupe Hec quet Occa-
sion, un conces sion naire auto-
mo bile.

Que peut-on vous sou hai ter ?
N. D. : D'avoir la licence. 

Propos recueillis parRosane Dupont, 1G

Une journée enrichissante grâce aux sujets évoqués

Sa
nd

rin
e 

Sa
vé

an

Le 1er octobre, les 1G option
His toire-Géo gra phie, Géo po li- 
tique et Sciences Poli tiques se
sont ren dus, avec Mme San-
drine Savean, au Forum mon- 
dial Nor man die pour la paix.

 
Le pre mier débat, animé par

une jour na liste de Ouest-
France et un membre de l'as so- 
cia tion "Ensemble contre la
peine de mort", por tait sur
l’abo li tion de la peine de mort.
Un avo cat spé cia lisé dans la
défense des condam nés à mort
expli quait son tra vail. Deux per- 
sonnes ayant vécu le cou loir de
la mort ont livré un témoi gnage
très tou chant per met tant de

prendre conscience de la dou- 
leur in i gée aux condam nés.

Le  2ème débat avait pour
thème la situa tion en Afgha nis- 
tan. Des jour na listes s’étant ren-
dus sur place ont donné leur
point de vue. Des poli ti ciens
afghans, des pro fes seurs uni-
ver si taires et la pré si dente
d’une asso cia tion venant en
aide aux Afghans ont expli qué
la situa tion dra ma tique du
pays. Enfin, un der nier débat,
"lut ter contre la faim dans le
monde", rap pe lait que la sécu- 
rité ali men taire est une condi- 
tion pour main te nir la paix.

1ère Générale, option HGGSP

Marine, Zoé, Emma, Arthur, Paul,
Amaury et Louna

Ti
ph

ai
ne

 C
ro

ch
et

Adèle, Juliette et Louna préparent
le spectacle
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Les secondes Anim ont pré- 
paré, avec Mme Tiphaine Cro-
chet, un spec tacle de marion-
nettes sur la vie de Saint
Joseph avec les élèves de CE1
et Twiggy, leur maî tresse.

 
Les Secondes Anim ont été

impres sion nés par les CE1.
Tous se sont inves tis et ont été
créa tifs dans les ate liers mis en
place  : marion nettes, théâtre,
décors, colo riages et bandes
des si nées.

Les CE1 ont donné trois
repré sen ta tions devant toutes
les classes de leur école. Ils
peuvent être fiers d'eux.

A la fin du spec tacle, les CE1
et les secondes se sont retrou-
vés pour dis cu ter de la famille
et par ta ger un goû ter.

Ce pro jet pas to ral aura été
béné fique dans le cadre de
l'ap pren tis sage du futur métier
d'ani ma teur des secondes car
les lycéens ont appris à être
patients et à s'adap ter. Ils ont
hâte de refaire d'autres pro jets
avec les pri maires de l'école
Jeanne d'Arc.

La classe de seconde Anim
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Élevage d'insectes, une folle passion ?

Les micro-organismes au cœur
des biotechnologies

Promotion Axel Kahn

JDA News n°16 - Novembre 2021 - page 5

Cette mante religieuse mâle est devenue un animal de compagnie
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Une nou velle pas sion se
déve loppe depuis quelques
années sur Inter net  : l’éle vage
d'in sectes. Nathan et Léan dra,
deux élèves éle veurs, en
parlent.

 
Que vous apporte l’éle vage

d’in sectes ?
Éle ver des insectes nous res- 

pon sa bi lise, on doit s’en occu- 
per au quo ti dien. Cela apporte
aussi le plai sir de "col lec tion- 
ner" dif fé rentes espèces. Et
puis il y a un inté rêt scien ti fique
à obser ver leurs modes de vie
(les insectes ont une façon très
dif fé rente de se déve lop per, de

man ger, de boire). Ils sont
aussi inté res sants à prendre en
photo et à admi rer (leurs cou- 
leurs, leurs formes etc.). Enfin,
voir la pre mière chasse ou le
pre mier vol d’une mante ou
d’un phasme que l’éle veur a vu
gran dir peut le rendre très fier.

 
Com ment vos familles ont-

elles réagi ?
Ça n’a pas été une mince

affaire de convaincre nos
parents res pec tifs. Il nous ont
dit "vous êtes fous, on va être
envahi". Mais nous avons réussi
à les ras su rer.

Y a-t-il des incon vé nients ?
Oui, le bruit. Par exemple

celui de la mante qui gratte la
nuit sur son ter ra rium. Et puis
les éva sions qui sur viennent
par fois, notam ment chez les
four mis. Les piqûres ou mor- 
sures de cer tains insectes
(mantes, four mis, carabes…)
peuvent aussi arri ver.

 
Com ment débu ter ?
Tout dépend de l’in secte que

l’on choi sit. Le mieux est de se
ren sei gner grâce à des fiches
d’éle vage et de ré é chir à son
envie (veut-on mani pu ler l’in- 
secte, avoir un car ni vore, un
noc turne ou diurne ?). Une fois
ce choix fait, l’im por tant est de
pré voir le maté riel néces saire
(ter ra rium, boîte, tube à essai,
nour ri ture, tapis chauf fant si
besoin…). Il existe plu sieurs
solu tions pour acqué rir des
insectes (maga sins, Inter net,
chez un par ti cu lier…). Beau-
coup d'es pèces d’in sectes sont
auto ri sées à l'éle vage, il y en a
pour tous les goûts.

Nathan Le Marchand, 2A,Léandra Vlamynck, 2C

Le stand des STL
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La décou verte des micro-
orga nismes a per mis une avan- 
cée consi dé rable dans les dif-
fé rentes branches des bio tech-
no lo gies.

 
Les bio tech no lo gies existent

depuis des mil lé naires, notam- 
ment avec la fabri ca tion de la
bière, du fro mage, du pain, du
vin... La décou verte des micro-
orga nismes a per mis de com-
prendre ces méca nismes de
fer men ta tion encore uti li sés
dans l’agroa li men taire.

 
Lors de la F ête de la science

2021 à  l’hô tel de ville du Havre,
les élèves de Sciences et Tech- 
no lo gies de Labo ra toire ont
mon tré au public que les bio- 
tech no lo gies sont pré sentes
dans leur vie quo ti dienne. Les
visi teurs ont ainsi pu obser ver
au micro scope divers microor- 
ga nismes :

- d es moi sis sures telles que
Péni cil lium camem berti et Péni-
cil lium roque forti, inter ve nant
dans la fabri ca tion du c amem- 
bert et du roque fort

- d es levures telles que Sac-
cha ro myces cere vi siae, inter ve- 
nant dans la fabri ca tion de la
bière

- d es bac té ries lac tiques,
inter ve nant dans la fabri ca tion
du yaourt ou autres pro duits
fer men tés

- d es pro to zoaires et algues
vertes micro sco piques pro ve-
nant d’une eau de jar din, inter- 
ve nant notam ment dans la
dépol lu tion des eaux usées.

 
A l’is sue de ce stand, un petit

jeu a per mis de tes ter les
connais sances des petits et
des grands venus très nom- 
breux !

Tom Martin, 1ère STL

Axel Kahn, un fervent humaniste

DR

Les élèves des classes de
seconde rentrés au lycée Jeanne
d’Arc en septembre 2021 sont
baptisés "Promotion Axel Kahn".
Mais au fait, qui est Axel Kahn ?

 
Axel Kahn est né le 5 sep- 

tembre 1944 au Petit-Pres si gny
dans la Loire. Il entre prend des
études de méde cine puis se
consacre à la recherche. Il
devient direc teur de l’ins ti tut
Cochin puis direc teur de
recherche à l’In serm (Ins ti tut
Natio nal de la Santé et de la
Recherche Médi cale). Ses tra- 
vaux portent sur la géné tique
molé cu laire (bio lo gie, ADN,
géné tique…).

 
Il est sur tout connu du grand

public pour ses actions de vul- 
ga ri sa tion scien ti fique et
comme pré sident de la Ligue
contre le can cer.

 
En avril 2020, Il est lui même

tou ché par un can cer avec des
atteintes osseuses. Après une
pre mière rémis sion, la mala die
le rat trape en avril 2021.

 
 

«  Sou riant et apaisé, je vous
dis au revoir, amis. »

 
Axel Kahn n’avait pas d’an- 

xiété par rap port à sa propre
dis pa ri tion. Il par lait de sa
mala die sans aucune angoisse.
Il était très conscient qu’il allait
mou rir. Il a fait ses adieux à sa
famille, ses amis et ses
contacts. Axel Kahn est mort le
6 juillet 2021.

Ludmila Oleszkiewicz,Léa Picard 2EA
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Dune, une véritable réussite ! Diam's, une grande rappeuse

 Pokémon fête ses 25 ans  ! When art denounces ghost nets
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L'affiche de Dune : 1ère partie

DR

Dune est un roman de
science-fic tion de l’écri vain
Frank Her bert datant de 1965.
Ce livre a connu deux adap ta- 
tions au cinéma, dont la der- 
nière est sor tie cette année.

 
Une pre mière adap ta tion

ciné ma to gra phique, par le réa li-
sa teur David Lynch, a vu le jour
en 1984. Jugé peu com pré hen- 
sible, avec des effets spé ciaux
de mau vaise qua lité, ce film
connaî tra un grand échec com- 
mer cial.

 
En 2021, une nou velle adap- 

ta tion de Dune, inti tu lée
«  Dune  : Pre mière par tie  », a
été réa li sée par Denis Vil le- 
neuve. 164 mil lions de dol lars
ont été inves tis dans ce pro jet
pha ra mi neux. Le film raconte
l’his toire d’un jeune gar çon qui
vit sur la pla nète Dune, son
père y est le roi. Là-bas, il y a
plu sieurs tri bus. Toutes se
battent pour pos sé der la res-
source rare qui s'ap pelle
l’épice.

 
«  Je pense que ce film est

une véri table réus site, il y a très

peu de paroles mais l’his toire
est com pré hen sible. L’image,
les scènes de com bat sont bien
mises en valeur. Le film est
assez long (2h35) mais cela
passe extrê me ment vite. La
date de sor tie du film Dune
2ème par tie n’a pas encore été
com mu ni quée, les pro duc teurs
attendent de voir si le pre mier
film marche bien. Pour ma part,
j’at tends ce deuxième volet
impa tiem ment. »

Enorig Juhel, 2EB

Dans ma bulle, 3e LP de Diam's
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Méla nie Geor giades, dit
Diam’s, est une ancienne rap-
peuse, chan teuse, auteure-
com po si trice-inter prète fran- 
çaise qui a bou le versé le
monde du rap.

 
Enfance
Diam's  est née le 25 juillet

1980 à Nico sie (Chypre). Bat tue
par son copain à 17 ans, elle
ten tera de se sui ci der, ce
qu’elle explique dans une des
ses chan sons qui se nomme
Ma souf france .
 
Sa décou verte du rap
Elle découvre le rap avec l’al-

bum de The Chro nic (1992) de
Dr Dre et le titre "Je rap  (1990)
du groupe NTM. En 1994, elle
crée un groupe avec son amie
Fada. En  1999, elle publie son
tout pre mier album.

 
La célé brité
L e suc cès arrive en 2003

avec l'al bum Brut de femme .
En 2006 Diam's sort son troi- 
sième album, Dans ma bulle ,
qui devient double disque de
pla tine, et le titre Ma Bou lette
devient disque d’or. Après un

pre mier retrait média tique, elle
revient avec un der nier album
"S.O.S." en 2009. Le rap est un
milieu très machiste à l’époque
mais Diam's réus sit à s'y impo-
ser.

 
Qu’est-elle deve nue ?
 Le 30 sep tembre 2012,

Diam's appa raît voi lée lors
d'une inter view où elle annonce
la fin de sa car rière. Elle se
décrit comme une femme apai- 
sée depuis sa conver sion. Elle
vit aujour d'hui en Ara bie Saou- 
dite. Mais sa musique reste une
in uence pour de nom breuses
rap peuses de la nou velle géné- 
ra tion.

Kadiva Makonga, 2C

Pokémon, attrapez-les tous !
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Cette année, Poké mon fête
ses 25 ans d'existe nce. Retour
sur une saga connue de tous,
que ce soit par ses jeux, sa
série ani mée, ou ses cartes à
col lec tion ner !

 
Poké mon est une fran chise

issue de l'ima gi na tion de Sato- 
shi Tajiri. Celui-ci se serait ins- 
piré de l'éle vage de cri quets
qu'il pos sé dait durant son
enfance. Cette fran chise appar- 
tient à Nin tendo. Les tout pre- 
miers jeux (Pocket mons ters
vert et rouge) sont sor tis en
1996 sur console Game boy.
Depuis, ce sont 380 mil lions de
jeux Poké mon qui se sont écou- 
lés, ce qui en fait la 3ème fran- 

chise la plus ven due de l'his- 
toire du jeu vidéo.

 
Poké mon a eu un impact

cultu rel très impor tant dans les
nom breux pays où il a été intro-
duit  : Japon, États-Unis et bien
sûr la France. Pika chu est
devenu une mas cotte mon- 
diale, petite, mignonne et
joviale.

 
La fran chise a éga le ment été

exploi tée sous forme d'animé
(dif fusé en France en 1998
avec un grand suc cès), de
man gas, et de jeux de cartes à
col lec tion ner. Quel que soit le
sup port, le concept reste tou- 
jours le même.

 
Poké mon a aussi connu un

essor plus récent grâce à Poké- 
mon Go, un jeu gra tuit sur
smart phone, ame nant à se
dépla cer dans son envi ron ne- 
ment pour trou ver des Poké- 
mon, et qui est devenu l’ap pli- 
ca tion la plus télé char gée en
2016.

Tim Rigoult, 1STI2D The class 2GTEA under the whale
Jidirah & Aly De Groot's Jellyfish
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After having stu died Ghost
net in English class, the pupils
of 2GTEA went to the Natu ral
His tory Museum in Le Havre.

 
The class  went on a visit,

orga ni sed by their English tea- 
cher, Ms Céci lia Buland, and
accom pa nied by their French
tea cher, Ms Claire Varin, to dis-
co ver an exhi bi tion about Abo ri- 
gi nal Art. They saw ghost nets
in the form of a whale, a turtle, a

dol phin, jel ly fish and many
more ani mals...

 
Ghost nets are fishing nets

that have been aban do ned, lost
or dis car ded at sea. It's a real
plague for the marine envi ron- 
ment because ani mals get trap-
ped in them and they can die
from suf fo ca tion or stran gu la-
tion.

 
As well as the ghost net art,

the class also dis co ve red the
other part of the exhi bi tion,
which was about Charles
Alexandre Lesueur and his art.
He par ti ci pa ted in the expe di- 
tion to Aus tra lia.

 
The visit was inter es ting and

fun because there were games
to play and learn new things
about Aus tra lia. The class
made a puzzle to repro duce the
map of Aus tra lia. The pupils
also draw abo ri gi nal sym bols in
the sand and there were many
repre sen ta tions of Aus tra lian
ani mals such as the dingo.

Léa Picard etLudmila Oleszkiewicz, 2EA
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La trottinette freestyle, un sport
de glisse

Rencontre avec Timothée Polet
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Juliette nous fait admirer son style
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La trot ti nette free style est un
sport extrême qui se pra tique
dans des ska te parks ou dans la
rue.

 
Le but de ce sport est de réa- 

li ser des figures, des cendre
des rampes, faire des trans- 
ferts, sau ter des esca liers... Les
trot ti nettes uti li sées sont plus
robustes, plus légères pour réa- 
li ser des figures. Elles peuvent
être en titane, en alu mi nium ou
en acier. Il y a des com pé ti tions
natio nales et même mon diales
comme Le Fise (Fes ti val Inter- 
na tio nal des Sports Extrêmes)
qui se passe en France, notam- 
ment au Havre fin août.

 
«  La trot ti nette free style est

une pas sion pour moi, cela fait
envi ron 2 ans que j’en fais et
c’est tou jours un plai sir d’al ler
au ska te park. Ça me détend et
ça me per met de pro gres ser.
Ce qui est impor tant, c’est d’af- 
fron ter ses peurs, repous ser
ses limites et sur tout s’amu ser.
On peut réa li ser des figures
plus ou moins com plexes,

comme le Tailw hip qui consiste
à sau ter en fai sant un tour com- 
plet de son pla teau puis atter rir
avec les deux pieds des sus. Si
ce sport vous inté resse, vous
pou vez le pra ti quer au ska te- 
park du Havre (plus grand ska-
te park exté rieur de France) ou
dans de plus petits ska te parks
comme celui de Vavas seur, La
Hève ou Mon ti vil liers. »

Juliette Mériat, 2C

Les élèves de l'option voile sur le
bateau de Timothée Polet
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Le 7 octobre, plu sieurs
classes du lycée ont ren con tré
Thi mo tée Polet, un jeune skip- 
per de 20 ans, qui par ti cipe
pour la pre mière fois à la Tran- 
sat Jacques Vabre. 

 
Tout juste sacré Cham pion

d’Eu rope U23, Thi mo tée Polet
se lance dans un nou veau défi,
en plus de ses études à l’IUT
en Tech niques de Com mer cia li-
sa tion. Le 7 novembre, il sera le
plus jeune skip per à par ti ci per
à la quin zième édi tion de la
Tran sat Jacques Vabre.

Avec son par te naire Nico las
Lemar chand, ils vont pas ser
une ving taine de jours en mer
dans un classe 40. Au pro- 
gramme  : 8500 kilo mètres de
course, un voyage d’en vi ron 25
jours qui reliera Le Havre à
Fort-de-France en Mar ti nique.
Une course riche en sen sa- 
tions, cer taines zones étant
plus dan ge reuses que d’autres.

Pour mener à bien ce pro jet,
il leur a fallu trou ver des par te- 
naires finan ciers, louer un
bateau, sor tir de leur confort
habi tuel, s’adap ter au manque
de som meil, s’ini tier à la nour ri-

ture lyo phi li sée et apper ti sée.
Ils ont bien sûr eu une pré pa ra- 
tion intense en élec tro mus cu la- 
tion, un suivi médi cal avec des
tests phy siques et san guins, de
la sophro lo gie et une pré pa ra- 
tion aux pre miers secours.

 
Pour cette pre mière course,

les deux skip pers visent entre
le top 20 et le top 10, sachant
que le nombre de par ti ci pants
cette année est record  : 82
bateaux, soit 22 de plus qu'en
2007 ! Ils sou tiennent l'as so cia-
tion "Entraide marine" qui vient
en aide aux orphe lins de la
marine.

Jayson Alexandre,Aodren Fruhauff, 2B

https://editions.ouest-france.fr/



